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上海市民营企业总部 
发展动态 

 

2023 年第 4 期(总第 4 期) 

 

上海市民营企业总部服务中心             2023年 7 月刊 

 

 

按语：上海市民营企业总部服务中心由市商务委、市工商联于 2021

年发起设立，依托市工商联经济发展服务中心相关职能开展工作，截止

2023年，已参与认定民营企业总部共计501家，并为其提供常态化服务。

为进一步掌握总部企业发展成果和经营动态，促进民营企业总部发挥更

大引领作用，上海市民营企业总部服务中心特启动编制总部发展动态内

刊，以自主收集和企业供稿相结合形式，或围绕发展能级提升、科技创

新突破、国内国际拓展、产业发展引领和社会责任担当 5 个方面，及时

搜集提供总部动态信息，谨为相关部门促进总部经济发展提供参考。 

 

7 月 14 日，市委办公厅在市工商联召开民营企业座谈会，

围绕《上海市加大力度支持民间投资发展若干政策措施》和《关

于新时期强化投资促进加快建设现代化产业体系的政策措施》

两份文件，邀请民营企业总部代表从政策知晓度、政策可行性、

申请便利度、兑现及时性和政策精准度五个方面进行了充分讨
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论；同时，各企业代表也就企业所属行业中企业发展遇到的潜

在或实际共性问题进行了反馈。 

▲ 1. 嘉麟杰 

嘉麟杰副总经理蔡雨石在交流发言中表示，嘉麟杰是一家

集研发设计、生产制造、营销服务于一体的产业链集成、综合

创新型、国际化纺织服装企业，也是上海市高新技术企业。目

前，公司主营产品包括起绒类面料、纬编羊毛面料和运动型功

能面料等三大类产品，具备年生产织物面料 1200 万米、自产加

工成衣 300 万件的生产能力。结合嘉麟杰及同行业企业发展情

况，目前所遇到的阻碍主要有以下三个方面：一是部分政策申

请窗口时间短，企业或无法及时申请，以创新型企业总部申请

为例，申请时间为 2 周且需要审计报告，希望政府可以对相关

政策的申报时间及材料进行适当调整以增加政策申请便利度；

二是缺少对传统企业数字化转型的专项补贴政策，希望政府加

强对传统企业的关注度，适时出台相关补贴政策以促进传统企

业数字化转型和实现高质量发展；三是郊区制造业较难招聘到

青年人才，以本公司所在金山区为例，市区大学毕业生不愿到

金山工作，希望政府可以出台相关人才补贴政策，吸引青年人

才就业郊区。 

▲ 2. 思源电气 

思源电气党委书记陈照平在交流发言中表示，思源电气自

2004 年在深交所上市以来总体保持高速增长态势，并荣膺国家

重点火炬计划高新技术企业、上海市创新型企业等荣誉称号。

同时，思源电气也已全面加入全球能源变革和电力互联网建设

的大潮中，陆续获得欧洲电力体系、英国国家电网等客户的供

应商资格认可。在发展过程中，思源电气也遇到了一些挑战和
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困境。一是人才紧缺，希望有关部门能帮我们在人才引进方面

穿针引线，牵线搭桥，我们也期望能和一些高校进行更为密接

的交流和对接；同时，也希望政府可以提高总部企业人才的落

户名额，进一步增加总部企业对人才的吸引力。二是希望政府

采购和政府投资项目招标投标能向符合规定的民营企业倾斜，

提振民营企业发展信心，促进民营经济发展壮大。 

▲ 3. 威派格 

威派格智慧水务副总经理钱春明在交流发言中表示，威派

格依托“智能硬件+专业软件+水务平台+行业物联网+全面服务”

的一站式综合能力，为客户提供产品优质的“供排净治”全场

景解决方案，涵盖智慧化水厂、二次供水、直饮水、农饮水、

老旧小区供水改造等。在发展过程中，威派格主要面临以下两

方面的困境：一是同嘉麟杰一样面临郊区制造业人才紧缺的困

境，希望政府可以出台相关人才补贴政策激励人才在郊区就业；

二是企业落户名额较少，很多人才因户口及孩子上学问题离职，

希望政府可以提高总部企业人才落户名额，减少人才流失；三

是郊区企业政策申报周期长，以本企业为例，政策申报需要通

过镇、区及市三个环节，希望政府可以进一步优化政策申报流

程，缩短政策申报周期。 

▲ 4. 众安保险 

众安保险公共关系总监崔健康在交流发言中表示，众安是

中国首家互联网保险公司，专注于应用新技术重塑保险价值链，

围绕健康、数字生活、消费金融、汽车四大生态，以科技服务

新生代，提供个性化、定制化、智能化的新保险。结合会议讨

论内容，众安主要遇到政策申请门槛和条件认定方面的难题，

以创新型总部政策申报为例，政策规定 2022 年后成立的企业才
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可以享受认定奖励；同时，企业在申请认定高新技术企业时，

通过技术创新收入的保费不被计入新业务收入，导致企业无法

申请高新技术企业，希望政府可以优化政策申请门槛和申报条

件以进一步优化营商环境。 

▲ 5. 中颖电子 

中颖电子政府事务总监黄杜在交流发言中表示，中颖一家

专注于单片机(MCU)及锂电池管理芯片领域的的芯片设计公司，

是首批被中国工业及信息化部及上海市信息化办公室认定的集

成电路设计企业，也是上海市企业技术中心、高新技术企业、

国家认定的重点集成电路设计企业。在实际发展中，中颖也体

会到政策申报窗口周期短、申报条件高及人才短缺等共性问题；

除此之外，中颖发现部分政策在实施过程依然存在优化空间，

如市产业转型升级发展转型基金参与支持了中颖重点项目但尾

款一直未拨付，这或导致中颖新的重点项目无法继续获得市产

业转型升级发展转型基金的支持，希望政府可以对类似政策的

实施进行优化，最大化释放政策红利。此外，中颖也希望国有

企事业单位可以增加对国产芯片的采购，进一步助力国产芯片

发展。 

▲ 6. 波克城市 

波克城市政府事务总监韩雪在交流发言中表示，波克立足

于精品休闲游戏的全球化研发、发行，持续探索游戏正向价值

的更多可能，逐渐形成“游戏+”创新发展模式，业务范围也逐

步覆盖到了医疗、教育、体育等领域。在实际运营中，波克主

要体会到以下三个方面的问题：一是查找政策文件难，一网通

办和企业服务云的政策集成程度不足，尤其是各区发布的政策

较难查询获取，希望政府可以优化一网通办及企业服务云，并
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适时删除过期政策；二是部分政策申请困难、材料繁多，希望

政府可以对申请条件较多的政策配套发布对应行业企业全生命

周期政策申报的案例，供相关企业参考。三是部分政策申报条

件冗余且不统一，如部分政策奖励金额较少（5 万或 10 万）但

仍设置答辩等环节，希望政府可以进一步优化政策申报环节，

提升政策申请便利度。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


